

LA CRONICA MERIDIONAL

Fundado en 15 de Marzo de 1860. DIARIO DE INTERESES GENERALES Tirada de 800 ejemplares.

PRECIO DE SUSCRIPCION.—En esta capital, seis rs. al mes.—En provincias, veinte idem trimestre, franco de porte.

Se publica todos los días excepto los lunes.

PUNTO DE SUSCRIPCION.—En la redacción Paseo del Príncipe Alfonso, y en provincias, en las Administraciones de correo.

LA CRONICA MERIDIONAL.

Llegada de SS. MM. y AA.

Como manifestamos ayer, después que la régia comitiva llegó al alojamiento que se le tenía preparado en el gobierno de provincia, S. M. la Reina, con esa amabilidad y bondad propias de su envidiable carácter se presentó ante el numeroso pueblo que sin cesar le victoreaba, é hizo un cariñoso saludo, espresando así la gran satisfacción que sentía al encontrarse entre sus hijos, que como Reina y Madre no cesaban de aclamarla. Esta escena fué repetida al presentarse en el balcon S. M. el Rey. El entusiasmo crecía cada vez mas por parte del pueblo, cuando la Augusta Reina de España, presenta en sus brazos al tierno Príncipe de Asturias, que con angelical sonrisa saludaba afectuosamente á su noble pueblo.

¡Oh! la pluma no puede narrar el grandioso cuadro que se ofrecía en tan solemne momento. Los entusiasmos vivos por un lado, la expansión y el alborozo que se reflejaba en todos los semblantes, con los gritos de amor que exhalaba el pueblo, eran un contraste digno de admiración y una escena conmovedora, al mismo tiempo, que hacia arrancar de entre la multitud lágrimas de alegría: «Viva la Reina! Viva el Rey! Vivan nuestros príncipes queridos! eran las voces que con el mayor halago herían nuestro oído. El Rey se presentó también con la Princesa de Asturias, y los vítores fueron de nuevo repetidos. Saluda por ultimo la Augusta Soberana, y jamás hemos presenciado un júbilo mayor á la ardiente manifestación y amor que el pueblo demostraba.

La plaza de la Constitución se hallaba apiñada de almas hasta el punto de pasar muchas horas sin que pudiésemos andar libremente.

La música del regimiento de América, tocaba al mismo tiempo varios himnos. Apenas habían descansado SS. MM. se fijó la hora de la una de

la tarde para el besamanos. A seguida varios Señores presentaron á SS. MM. algunas composiciones poéticas que les dedicaban, así como otros libros de música escritos con este objeto, todo lo cual aceptó S. M. con el amable carácter que siempre le distingue.

SS. MM. pasaron después á las otras habitaciones del gobierno admirando la sencillez y el gusto con que se había dispuesto todo, sintiendo no poder permanecer algun tiempo mas en el alojamiento que era tan de su agrado. En tanto el pueblo corría frenético del uno al otro lado, á saber la resolución de su Soberana, á quien pedía se detuviese siquiera por una noche en la capital. La Exma. Diputación Provincial y Excmo Ayuntamiento, parece que así lo rogó, pero se oponían á ello no sabemos que obstáculos. A las tres de la tarde se hacia la señal para dejar la régia comitiva el alojamiento y ya la gente seguía de nuevo por toda la carrera con los mismos vivas y aclamaciones. A las tres y media se despedían del pueblo SS. MM., siguiendo por la calle de Jovellanos, Tiendas, Plaza de Bilbao, Paseo del Príncipe D. Alfonso, calle de Florida Blanca y Real, al templo de Nuestra Señora la Virgen del Mar, en Santo Domingo, en donde fué recibida por esta Hermandad que tenía preparada una Salve que cantaron varias señoritas y algunos jóvenes de la capital. SS. MM. y toda la Real familia se inscribieron como hermanos y firmaron en un precioso libro que al efecto se tenía preparado. La Augusta soberana dió las gracias á todas las jóvenes, y puso su mano á besar, no sin dirigir algunas palabras cariñosas que espresaban el doble afecto que sentía á las tantas demostraciones que recibía de este pueblo.

Lo mismo á la entrada que á la salida, en el Instituto de Segunda Enseñanza, contiguo á dicha Iglesia se hallaban formados en gradas los jóvenes alumnos que victoreaban á SS. MM., arrojando algunas composiciones poéticas.

De aquí se dirigió la familia Real á visitar el establecimiento de Beneficencia provincial y Hospital, sin que el entusiasmo cesara, siguiendo después hasta el desembarcadero, por la calle de S. Luis y Malecon, hasta llegar al salon que se les tenía preparado para descanso.

Eran las cinco y media de la tarde y ya SS. MM. llegaban de regreso al vapor «Isabel II» no sin que el entusiasmo del pueblo cediera un poco al ver la corta permanencia de sus reyes en la capital. El baluarte de la Trinidad hizo las salvas de Artillería de ordenanza y un poco después la escuadra hacia señal de que SS. MM. partían del pueblo que ha tenido la dicha de saludarles aunque por pocas horas.

Hasta aquí hemos hecho sucintamente la reseña del día 20 de octubre, día glorioso que quedará grabado en la memoria de las generaciones futuras; después describiremos los monumentos levantados por el pueblo para el recibimiento de los Reyes, y daremos circunstanciadamente una reseña de la visita hecha á Nuestra Señora del Mar en la iglesia de Santo Domingo.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 18.—Mr. Benedetti, ministro de Francia en Turín, debe llegar mañana á París.

Turín 18.—La opinion pública bastante sobrescitada á consecuencia del nombramiento del Drouyn de L'hois, empieza á apreciar este suceso de modo mas favorable.

Ratazzi sigue al frente del ministerio.

Nápoles goza de la mas perfecta tranquilidad.

Nápoles 17.—Una parte de tropas y de guardia nacional ha destruido las partidas del distrito Ariano Santangelo de Lombardos.

Chavone se ha dirigido á las Piellas, Crocio á la Basilicata y Ninco-manco á Ascoli.

Solo quedan en el país Sachitiello y

Andreotti, cuyos hombres se encuentran heridos y en mal estado.

Ragusa 17.—El ejército turco ayuda á levantar los edificios de Zube, destruidos durante la guerra. Las autoridades otomanas socorren con víveres y dinero á los habitantes de la Herzegovina. El bajá gobernador ha llamado á sí personas adictas, á fin de organizar los distritos slavs.

Cracovia idem.—Dícese en Varsovia que por decision superior, toda solicitud de reunion de la antigua provincia á la Polonia, será considerada como un acto subersivo y castigado como tal.

Se han aumentado las guarniciones de Volivía, Polodia, Tishuanía y Ukraíne.

Roma 17.—Ayer se dió la bendición nupcial á la princesa Anunciata y al conde de Fraspim representante del archiduque Carlos de Austria. Asistieron á la ceremonia del rey Luis de Babiera, la reina madre de Nápoles, el embajador de Austria y otros representantes extranjeros.

Nápoles idem.—Se han tomado medidas muy enérgicas en los distritos rurales, á fin de hacer desaparecer las partidas que en ellos se refugian.

Londres idem.—Los disturbios de Birkeand han sido sérios y batida la policia. La autoridad ha hecho intervenir la tropa en actitud pasiva.

Londres idem.—Dice el «Morning Post» que el advenimiento de Thouvenel al poder, fué en su tiempo mal acogido, porque su conducta ha sido legal con el embajador en Glas y que el nombramiento de Druyn de L'huis significa el triunfo de las ideas favorables al Papa.

París 17.—Un periódico pretende que Ratazzi habia presentado su dimision al saber el nombramiento de Drouyn de L'huis. Nada confirma esta noticia.

París 19.—El Moniteur publica los nombramientos de Latour d'Auvergne para la embajada de Roma, de Talleyrand para la de Prusia, de Sartiques para la de Turin, de Baudin para la de Holanda, y de Feunier para la de Suecia.

El emperador ha dirigido una carta á Thouvenel, en la que le dá las seguridades de su amistad, y le dice que si acepta la dimision, es en interés de la política, y como un medio de conciliacion.

Turin 18.—La «Discusion» desmiente que Ratazzi haya hecho dimision.

La «Patrie» dice que Drouin de L'huis publicará una circular en la que dirá que va á dirigir todos sus esfuerzos á conciliar Italia con el papado.

CORREO ESTRANJERO DE HOY.

El correo no anuncia todavía la modificación ministerial francesa como un hecho realizado. A la fecha del 15 solo circulaban rumores en París acompañados de mil absurdos comentarios y de mil improbables resoluciones que se atribuían al emperador. La Patrie de dicho día decía por la noche en cabeza de su boletín de noticias.

«El mundo político tiene á veces momentos de fiebre, durante los cuales la situación aparece á sus ojos bajo los colores mas sombríos. Los menores rumores trastornan al instante su inteligencia, y el lado práctico de los negocios huye de ella por completo. Así es como han podido circular ayer las noticias mas aventuradas y arrojar de rechazo la perturbacion en el mundo financiero.»

Esas noticias no solo aludían á la salida del ministerio de Mr. Thouvenel, hecho que no se consideraba de importancia suma; en unos momentos en que se sabía que su esposa estaba moribunda y que prestaba poca atención á los negocios, sino á la salida también de Mr. Fould y del conde de Persigny. Si en efecto esos tres ministros dejaban sus puestos á la vez, era un indicio de que la cuestion romana iba á quedar en un «statu quo» definitivo, cuando tanto se habia hablado de su próxima solución, sirviendo tan reiterados anuncios y afirmaciones para promover un alza ficticia en la Bolsa que ayudase á llevar á cabo con éxito la conversion de la renta. De aquí naturalmente la perturbacion en el mundo financiero que menciona la «Patrie» y de aquí también que la misma «France» anuncia que opuesta á los proyectos de solución romana que se anunciaban, se haya apresurado, en su carácter ultra-imperialista, á desmentir la primera, la retirada de Mr. Fould del ministerio.

Para desvirtuar los rumores de modificación ministerial, y que no pudiera atribuirse á ellos el pánico de la Bolsa, se hicieron circular inmediatamente las mas absurdas noticias relativas á desórdenes ocurridos en Berlín, á un golpe de Estado del rey Guillermo, á una insurreccion popular triunfante. Los barrios de San Antonio y San Marcelo en París se pusieron en movimiento, y la sensacion de que ha hablado el telégrafo reconocia por causa esas falsas noticias.

Por esos todos los periódicos oficiosos las vienen desmintiendo, como no podía menos, entre ellos por supuesto la «Patrie», la cual á la fecha citada del 15, y aparte del boletín ya citado añade el párrafo siguiente.

«Se ha difundido ayer en París el rumor de un cambio de ministerio, y ha dado lugar á las interpretaciones mas diversas. Podemos anunciar de un modo cierto, que la única cuestion que se ha agitado entre el emperador y sus ministros es la concerniente á las elecciones, habiendo declarado S. M. de una manera formal, que no se verificarían hasta el término legal fijado por la Constitución.»

PARIS 19.—El cambio ministerial de que hablé á Vd. ayer es ya un hecho consumado. El «Moniteur» de hoy publica un decreto en que se admite á Thouvenel la dimision, y se nombra en su reemplazo ministro de Negocios extranjeros á Drouin de L'huis.

El nombre de este indicaría suficientemente, á falta de otros datos, que no se trata de un cambio de personas, si no de un cambio político; que la salida del ministerio del jefe de la fraccion anti papista, y su reemplazo por un conservador tan decidido como Drouin de L'huis, equivale á un programa de la mar-

cha que se piensa seguir en lo sucesivo, que á contar desde hoy, ni es dado soñar en concluir con el papado, ni consumar la unidad italiana, pero ni tan siquiera tener gran confianza en el «statu quo»; que la política francesa tenderá en adelante á dar satisfacción á las exigencias de los principios conservadores y de las causas del catolicismo y del papado.

Cuéntase que el consejo de ministros celebrado ayer en Saint Cloud, en el que aceptó Napoleon III la dimision de Thouvenel, fué de lo mas tempestuoso de que se tiene noticia en los fastos de las conferencias del emperador con sus ministros.

Thouvenel demostró la mayor energía y una tenacidad que nada pudo vencer. Los ministros de la fraccion contraria que vieron de su parte al emperador, anonadaron al jefe del partido anti papista, y le taparon de tal modo la boca, que el desdichado monsieur Thouvenel llegó hasta el extremo de abandonar el gabinete del emperador antes de que este lo despidiese.

Fould y Persigny observaron una conducta equívoca, que tiene á Thouvenel indignado en tales términos, que la calificación mejor que les dá no es de naturaleza á propósito para que pueda yo reproducirla.

Y lo mejor es que, no le falta razón. Parece, en efecto, que mientras vieron la cuestion dudosa, estuvieron de parte de Thouvenel, pero que desde el instante mismo en que el emperador dió á entender que disienta de los proyectos de aquel, hicieron un cuarto de conversión, mediando primero entre el empujado Thouvenel y sus colegas conservadores, y dándoles después á estos la razón.

El ministro dimisionario no pudo llevar esto con paciencia, y se dice que dirigiéndose al israelita Fould, le dijo: «Aun no se ha acabado la casta de los Judas» A lo que contestó: «Ni tampoco la de los necios.»

Todo el día se ha hablado hoy de la probabilidad de que esto y Persigny acompañasen á Thouvenel en su retirada; pero según datos que tengo motivos para creer fidedignos, la modificación se limitará á la salida de aquel.

Uno de los grandes medios que Thouvenel puso en juego para inducir al emperador que se echase en brazos del partido avanzado, fué un expediente instruido por Persigny con los informes de todos los prefectos á quienes el gobierno habia encargado que tomasen el pulso á la opinion, del que resultaba que esta era anti papista, revolucionaria y decidida protectora de la causa de la unidad italiana.

Pero á él opusieron los otros ministros, el de Cultos, una coleccion de informes de los obispos, y el de la Guerra otra de los comandantes de los distritos militares, de los que la gran mayoría del pueblo francés es conservador y católico en la cuestion de Roma.

El gobierno piemontés, tan luego como tuvo noticia de la crisis y de la probabilidad que esta se resolviese en sentido conservador, ha dirigido á este un curioso telegrama, en el que anuncia que se basta y se sobra para arreglar los asuntos italianos, y que sin necesidad de la Francia hará lo que le convenga, comenzando por arrancar á viva fuerza las provincias vénetas al Austria. Vuelan hoy tantos «canards» que no sería extraño que este lo fuese y de legítima raza, pero no obstante, y como noticia curiosa, y no improbable en vista de la irritacion que debe haber producido en Turin la pérdida de las esperanzas que se habian concebido, tomo acta de él.

Los revolucionarios han querido hacer una especie de manifestacion contra la salida de

Thouvenel y su remplazo por Drogin de Lhuis, pero como aquí están también tomadas las medidas para salir al encuentro de los agitadores, de cualquier clase que sean se ha quedado en proyecto, y es muy probable que no pase de serlo no obstante los anuncios que se hacen en los círculos políticos.

—Uno de los estadistas más notables de Suecia, Mr. Berg, jefe de la estadística oficial de aquella nación, acaba de publicar, en un excelente periódico de aquel país, dos artículos encaminados á dar á conocer los trabajos estadísticos realizados en España durante los últimos años, y el alto grado de prosperidad que revelan estos trabajos. En uno de estos escritos hallamos las siguientes frases, tan lisonjeras para nuestro país:

«Se ha discutido últimamente sobre la admisión de España entre las grandes potencias, y ella misma, por su estadística oficial, se ha colocado á la altura de aquellas.»

—Un acontecimiento grandioso, de porvenir inmenso, debe realizarse dentro de un breve plazo.

Dentro de un año el mar Rojo y el Mediterráneo confundirán sus aguas: así lo ha declarado Mr. Fernando de Lesseps, que hace pocos días pasó por Turin y que marcha para dar el mayor impulso posible á los trabajos: queda aun en pié la barrera más formidable, lo que llaman el «Senil;» pero Mr. de Lesseps va á lanzar contra esa barrera 40,000 trabajadores, y antes de un año habrá desaparecido.

El rey de Egipto, Said háj, favorece cuanto puede esos trabajos, convencido que la apertura del istmo hoy, va á dar al Egipto una gran importancia.

MADRID 18 DE OCTUBRE.

Esta mañana ha llegado á Vigo, procedente la Habana, el vapor correo «Canarias.» Ha hecho la travesía en diez y ocho días. A su salida de la Habana no ocurría novedad.

En la mañana del 15 fondeó en el puerto de Málaga la fragata de guerra española «Berenguela,» procedente de Tánger y conduciendo al embajador marroquí y su comitiva, al señor cónsul de S. M. en dicho punto, y al Sr. Riso, intérprete.

El gobernador capitán general de Filipinas participa al gobierno con fecha 21 de agosto próximo pasado, que la tranquilidad y salud pública continúan sin novedad en aquel archipiélago.

El de Puerto-Rico participa asimismo con fecha 27 de setiembre, que tampoco ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

De acuerdo con lo propuesto por la dirección del registro de la propiedad, se ha accedido á la permuta que de sus respectivos destinos han solicitado D. Juan Pedro Valázquez, promotor fiscal de Coria, y D. Manuel Montú Caballero, registrador de la propiedad de Arcos de la Frontera.

Segun dice un periódico de Cádiz, las goletas de guerra que en Huelva se construyen por una empresa particular, y por encargo del gobierno, parecen ser inmejorables.

Una de ellas, llamada la «Andalucía,» se botará al agua dentro de muy pocos días, ya bastante adelantada en sus obras interiores, por lo cual, en la arboladura, colocacion de maquina y aparejos se invertirán dos ó tres meses.

Por la cancellería del ministerio de Gracia y Justicia se avisa en el periódico oficial que los señores grandes y títulos del reino que tuviesen que hacer alguna reclamacion para ser incluidos en la «Guía de Forasteros» del año próximo de 1863, podrán presentarla por escrito de la expresada cancellería hasta el día 31 del corriente; en inteligencia de que las personas incluidas en dicha «Guía» serán únicamente las que están autorizadas para el uso de sus respectivas dignidades y títulos, conforme al real decreto de 23 de diciembre de 1846 é instrucción de 14 de febrero siguiente.

Dicen de París que el banquete dado por el Marqués de la Habana para solemnizar el cumpleaños de la Reina ha sido espléndido y propio de la dignidad con el general Concha sostiene su posición en la corte de Francia. Su familia saldrá en la semana próxima con dirección á Madrid y en todo noviembre además de los duques de Medinaceli y Fernán-Núñez, que regresan á España, vendrán á pasar el invierno á Madrid las poderosas familias hispano-americanas de Alfonso y marqueses de San Felipe y Santiago, siendo esta una consecuencia ya del adelanto de los caminos de hierro en España. La de Errazu se halla ya en Madrid.

En sentencia del tribunal supremo de Justicia, que publica la «Gaceta» de ayer 18, se ha establecido que, admitido el recurso de casacion en los casos en que ha de proceder depósito, si este no se verifica y acredita en los autos en el término señalado, debe declararse desierto, previa la acusacion de una rebeldía, con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.035 de la ley de Enjuiciamiento civil.

De real orden se ha dispuesto que las partidas 81 y 890 del arancel de aduanas se engloben en una sola, y que el alquitran, brea mineral y vegetal, pez griega, la común, blanca, negra ó rubia, la miera, la resina de pino, la creosota y cuantos otros artículos de la misma especie puedan presentarse y no tengan partida expresa en el arancel, paguen un real 20 céntimos por quintal en bandera nacional, y un real 44 céntimos en bandera extranjera ó por tierra.

Gacetas.

Entrega.—El jueves por la tarde tuvo lugar en Murcia la ceremonia de la entrega del rico vestido que S. M. la Reina regala á Nuestra Señora del Carmen. El regimiento presente fué conducido en carretela por su camarera, y desde la plaza del marqués hasta el pórtico de la iglesia le acompañó ejecutando varias piezas la banda de música

municipal. En dicho sitio esperaba el señor gobernador civil de la provincia, alcalde de la capital, clero de dicha iglesia, y convidados al efecto. Así que bajó del coche la camarera tomaron en bandejas, la referida señora el escapulario y correa, el señor gobernador que iba á su derecha la saya y el señor alcalde á la izquierda el manto. En esta disposición y bajo páho llegaron al altar mayor, donde depositaron las referidas prendas, procediendo en seguida á su bendicion el secretario del obispo. Terminada esta se cantó una solemne salve, acompañada por la capilla de música de madres Agustinas. La banda de música permaneció después en la puerta tocando diferentes piezas. Intero, salió del templo el inmenso concurso.

Esto es verosímil.—Iba un quidam por cierta calle en un pequeño gabán, una mañanita de aquellas que entran á la casa con carambanos, y en que no hay nariz que no vuelva helada á casa, ni mano que es acueste sin sabañones; una mañana, en fin, de estas que en el presente agosto nos parecen increíbles.

¡Pero hombre! (te dijo un conocido embozado que se lo topó de manos á boca)..... ¡Pero hombre! ¿No tiene V. frío?

—Calle V. por Dios, señor: lo que yo «no tengo» es capa.

Epigramas.—Una tarde de verano, —hecho Blas un mozalvete, —con Pilar marchaba ufano— á los toros de braceo. —Mas lo mismo fué asomar— á los tendidos; que en corro, — ¡coincidencia singular! — el pueblo empezó á gritar— otro toro; salga el toro.

—Un gafán con fuerte voz—gritó en la cuadra de casa; — «¡luz aquí!» su amo veloz —bajó y le dijo ¿que pasa?— tiró la mula una coz; — perdone vuesa merced— y aproximó la linterna, — que no se decir á usted — si ha pegado en la pared, — ó si me comió una pierna.

¡Pobrecillo!.... ¡qué miseria!..... ¡que miseria!.... Copiamos de La Revista de Cataluña, periódico que se publica en Barcelona, el siguiente

INVENTARIO

- de los muebles y alhajas confiscados al Ezequielísimo Sr. D. Zenon de Somodevilla, marqués de la Ensenada, ministro de Hacienda, exhonorado en 1754.
- 80 casacas guarnecidas de invierno.
 - 90 id. de verano.
 - 60 docenas de camisas.
 - Pañuelos, pares de medias, y calzoncillos sin número.
 - 90 docenas de medias de seda.
 - 1.010 chupas de invierno y verano.
 - 100 docenas de sabanas y fundas.
 - Ropa de mesa justipreciada en 6.000 duros.
 - Colchones de pluma y lanas, 1.201 duros.
 - 12 cajones de zapatos.
 - 10 espadines guarnecidos de diamantes.
 - Una bordadura de esmeraldas, 280.000 pesos.
 - Menajes de casa, idem 480.000 pesos.
 - 6 espadines de plata hechos en París.
 - 35 coches y carrozas.

9. 225 caballos, mulas, palafranes y acémilas.
 60 aderezos de caballos.
 Un San Antonio de oro venido de Portugal, su valor, de 40.000 pesos.
 Lámparas, valor 60.000 pesos (serian oro y pedreria.)
 Una lámpara venida de la India, 40.000 pesos.
 60 relojes de oro esmaltado.
 40 id. de plata.
 3.120 candeleros, bujías y palmatorias.
 18 velones de plata.
 1 id. de oro.
 60 veneras de diamantes.
 70 idem hechas en Paris, de pedrerias.
 40 pares de hebillas oro y diamantes.
 1.000 de plata y otros metales.
 40 docenas de platos de oro.
 40 idem de fuentes de id.
 60 cubiertos de id.
 1.000 pocillos de id. con sus platillos.
 1.000 platos y fuentes de plata.
 60 docenas cubiertos de id.
 30 id. de anillos de diamantes.
 Y otra infinidad de objetos de gran valor.

Seccion marítima.

RIQUEZAS ENTRADOS.

Día 22.

De Sevilla, goleta española Guadalquivir, patron José Forjas, con cargo de maíz y otros, consignado al patron.
 De Garrucha, land San Antonio, patron Gaspar Andreu, con hierro, al patron.
 De Aguilas, idem San Lorenzo, patron Guillermo Alemany, con jabon, arroz y otros, a los Sres. Mora y Campos.
 De Valencia, idem Virgen del Carmen, patron Jaime Vidal, con arroz y otros, a los mismos señores.
 De Callera, land Virgen de Buenaquía, patron Vicente Ferrer, con arroz, para Málaga.

SECCION COMERCIAL.

Harina 1.ª de Castilla 20 á 22.
 Id. de 2.ª 19 á 20.
 Id. de 3.ª no hay.
 Id. del país 15 y 12-16.
 Trigo fuerte, 52 á 53.
 Id. alaga no hay.
 Maíz, á 28 1/2.
 Cebada 18, 19.
 Habichuela 18.
 Garbanzos de 22, 40.
 Jabon, de 44 á 52.
 Azúcar, de 48 á 62, regular.
 Bacalao, 34 á 36.
 Atroz 23 á 24.
 Lana 66 nominal.
 Pimienta 76 80 rs. arroba.
 Sardinas no hay.
 Plomo de primera, 74 en almacen.
 Idem de segunda 72 en almacen.
 Perdigonos en almacen.
 Id. 84 en bordo.
 Aceite 64.

Precios al pormenor en el mercado de ayer.
 Azúcar terciado, 18 á 20 cuartos libra.

Azúcar blanca, 22 á 28 id.
 Alpiste, á 18 cuartos cuartillo.
 Macarrones, fideos y demás pastas, de 18 á 20 cuartos
 Patatas, de 6 á 8 mrs. libra.
 Carbon, 10 mrs. libra.
 Carne de Vaca, 22 cuartos id.
 Id. macho, 17 id.
 Jamon, 36 id.
 Pan blanco, 2 libras, 13 cuartos.
 Id. bazo, id. 10 id.
 Café en grano, 5 rs. libra y de Puerto Rico 6
 Café molido, de 7 á 8 rs. libra.
 Aceite á 22 cuartos libra.
 Garbanzas, 12 á 16 id. id.
 Bacalao, 16 id.
 Arroz moreno, á 9
 Arroz blanco, 10 id. id. id.
 Habichuelas cortas, 7 id. id.
 Habichuelas largas, 8 id. id.
 Garbanzos, de 7 á 10 id.

A la ciudad de Barcelona.

Taller de ropas hechas y de medida, en dicho establecimiento, se encontrarán toda clase de prendas para caballeros, hechas y á la medida, sus precios sumamente reducidos.
 Se sigue dando ropa á pagar en cuatro meses.
 Se ha recibido un abundante surtido de gorras de niños y caballeros.

GENEROS A LA VENTA.

En el establecimiento de D. Mariano Fernandez, calle de las Tiendas núm. 5, acaban de recibirse guantes de cabritilla, para señora y caballero, cintas y agremanes para adorno de trages, blondas de seda, brazaletes y alfileres de dublé, diferentes objetos de cristal esujado, batidores y lenderas, varias clases, y otra multitud de artículos de novedad.

CARRUAJES.

En la posada de los Alamos, se alquila una galera á precios módicos.

GUANTES.

Gran surtido de preciosos colores y rica piel de cabrito, cortados á máquina, de las mas acreditadas fábricas de Madrid, Barcelona y Granada. Se espenden en los establecimientos de D. Nicolás Garcia.
 Advirtiendole que en dichos Establecimientos se les ponen á las personas que lo soliciten.
 Bojías esteáricas y de espuma de las mejores fábricas; sus precios muy módicos.

CORREOS.

El día 24 del corriente mes, saldrá del puerto de Cádiz, para Fernando

Póo, el vapor «San Antonio» conduciendo la correspondencia oficial y particular para aquellas islas. Seanuncia al público para su conocimiento, manifestando deberá quedar depositada la correspondencia en los buzones de esta principal el día 19.

Almería 17 de Octubre de 1862. na P. A.—Huertos.

MEMORIA

histórico-crítica.

DE SIERRA ALMAGRERA Y SU RIQUEZA.

Por D. Francisco Hernandez Fabero PROSPECTO.

Con solo leer el epigrafe de las proposiciones de que consta esta publicacion, que al final se espresan, se comprenderá el objeto de ella.

Haciendo completa abstraccion de la parte facultativa y valiéndome de la universal ciencia de la filosofia para probarlas, creo haber conseguido mi intento, cual es, impulsar la industria minera en Sierra Almagrera, restableciendo la confianza, una vez probada su general riqueza, y llamando al órden imaginaciones estraviadas respecto á la misma, que no han sabido apreciarla en lo que vale.

De cuantos bienes estan amenazados en España de una absoluta desamortizacion, base muy esencial de la verdadera riqueza, todos juntos, significan nada, al lado de los que nos ofrecen las minas, en nuestra provincia. Sierra Almagrera, olvidada, desatendida é injustamente desprestigiada, pide, á grito herido, la desamortizacion de los tesoros que contiene. Para concedérsele, ni necesitamos profundos discursos, que al fin y á la postre, son palabras que las lleva el viento, ni otorgar amplios poderes á nadie para negociar un Concordato. Basta solo nuestra voluntad, la antigua fé minera, con ciertas precauciones, y que la ley nos ayude un poquito. Animo pues, creyentes míos: la desamortizacion de la riqueza de Almagrera, se inaugura el día en que deis principio á la exploracion de todos sus barrancos.

Las proposiciones ó artículos de que consta, son os siguientes:

Mi viaje á Sierra Almagrera, introduccion.

Estado actual de la misma y causa primordial de su decadencia.

Sierra Almagrera es rica en todas direcciones, lomas y barrancos.

Casual descubrimiento que garantiza la verdad de dicha riqueza.

Evidente prueba de la gran masa de mineral que hay en toda la Sierra á cierta profundidad.

La aparicion del agua en las f minas es causa eficiente del descubrimiento de su principal riqueza.

Varias consideraciones sobre su riqueza.

De la formacion de las empresas mineras en Madrid y su administracion.

¿Seria conveniente á la industria minera, la formacion de una Sociedad en Madrid, que registrando y explorando terrenos indefinidamente en Almagrera, emitiese tambien acciones bajo su garantia?

La industria minera es acreedora á mas proteccion y garantias que las que le concede la ley actual, si há de destruir por completo los enemigos que la asedian.

Artículo final.

CAMAS DE HIERRO.

En el establecimiento de D. Mariano Fernandez calle de las Tiendas núm. 5, se acaba de recibir un magnífico surtido: sus precios son sumamente equitativos.

Editor responsable,

ECSTAQUIO DE LOS RIOS ZARZOSA.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRONICA Meridional.